

PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA:

Su repudio y profunda preocupación por la decisión del Poder Ejecutivo Nacional de reestructurar el INTA "Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria" de Argentina, desguazando la institución, vendiendo patrimonio y reduciendo personal, limitando notoriamente el alcance y misión para la cual fue creada la entidad.



FUNDAMENTOS

FUNDAMENTOS:

Señor Presidente:

Esta expresión de repudio y profunda preocupación se basa en las políticas implementadas por el gobierno nacional en contra del Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA), que atentan contra su funcionamiento, su autonomía y su crucial rol en el desarrollo agropecuario para nuestro país.

Respaldamos lo comunicado recientemente en la carta abierta "La mejor defensa del INTA es su historia" firmada por siete ex ministros y secretarios de Agricultura de diferentes gobiernos, lo que resalta la trascendencia e importancia de quienes con experiencia en el sector se manifestaron, quienes señalaron la importancia de la investigación, siendo crucial la investigación y la experimentación que realiza el INTA para el futuro del agro argentino. Sin la labor del INTA no hay un futuro de crecimiento posible para el sector. Resaltaron la contribución que a lo largo de décadas es para el impulso de la producción, la inversión, la exportación, el agregado de valor, el desarrollo regional, el arraigo territorial y la creación de empleo en el sector agropecuario; atribuyendo a la institución el rol fundamental en la transformación del campo argentino y en su proyección global. Alertaron claramente sobre las consecuencias negativas de la propuesta de reforma del INTA, expresan que es retroceso en el aporte de conocimiento, ciencia y tecnología poniendo en riesgo su rol como referente en el sector; el desmantelamiento del INTA implicaría la pérdida de capacidades cruciales para el desarrollo agropecuario.

Desde el ejercicio de nuestra representatividad como legisladores nacionales por parte de las Provincias de Cuyo, repudiamos enérgicamente las políticas de desfinanciamiento y reducción de programas que el gobierno nacional está implementando en el INTA. Estas acciones, que se traducen en la eliminación de iniciativas clave de extensión e investigación, representan una grave amenaza a la estructura organizativa y la capacidad de respuesta de la institución, con consecuencias especialmente perjudiciales impactando negativamente en la productividad y la competitividad de nuestros productores.

Condenamos el intento de modificar el modelo de gobernanza del INTA, que ha demostrado ser una garantía de legitimidad, pluralidad y eficiencia a lo largo de su historia. La reducción del Consejo Directivo y la eliminación de la representación de actores clave, como las universidades y organizaciones regionales, significan un retroceso en la participación y la toma de decisiones, debilitando la capacidad de respuesta del INTA a las necesidades específicas de cada región en nuestro pais. La pérdida de



FUNDAMENTOS

representatividad regional en la toma de decisiones sobre la investigación y el desarrollo implica que las necesidades particulares de cada zona serán ignoradas.

Rechazamos la amenaza de reducción de personal en el INTA. La institución cuenta en cada región con un capital humano altamente cualificado, con un profundo conocimiento del territorio y sus particularidades. El despido de este personal representaría una pérdida irreparable de conocimiento y experiencia local, perjudicando gravemente la capacidad del INTA para abordar los desafíos específicos de cada región.

Las políticas del gobierno nacional contra el INTA tienen consecuencias devastadoras para el desarrollo agropecuario en todo el territorio de nuestro país, afectando la productividad, la competitividad, la generación de empleo y el progreso de nuestras comunidades rurales. Estas medidas ponen en riesgo la seguridad alimentaria y el desarrollo sostenible de la zona, impactando negativamente en la economía regional y en el bienestar de miles de familias.

Exigimos al gobierno nacional que reconsidere las políticas implementadas contra el INTA, que garantice su financiamiento adecuado, que preserve su autonomía y su modelo de gobernanza, y que respete la trayectoria y el valor de su capital humano. El INTA es un activo fundamental para el progreso regional que debe ser protegido y fortalecido, no debilitado.

Por lo expuesto, solicitamos a nuestros pares acompañen con el pronto tratamiento y aprobación del presente proyecto de declaración.

Fabiola Aubone Diputada Nacional
Jorge Chica Diputado Nacional
Walberto Allende Diputado Nacional
Liliana Paponet Diputada Nacional
Martín Aveiro Diputado Nacional
Adolfo Bermejo Diputado Nacional
María Natalia Zalaba Chacur Diputada Nacional
Ernesto Ali Diputado Nacional